
ESBALANCE
Carstens, hasta el último minuto
A medida que se aproxima el proceso de
relevo en las oficinas de la calle Cinco de
Mayo, en el Centro Histórico, se incremen
ta la incertidumbre sobre si Agustín Cars
tens completará el periodo convenido al
frente del Banco de México. No es extraño
que la pregunta recurrente, cada que había
oportunidad, es si permanecerá en el cargo
hasta el 30 de noviembre, para luego irse a
Basilea, Suiza, a dirigir el Banco de Pagos
Internacionales. Ayer no fue la excepción.
Pero, en la conferencia de prensa con moti
vo de la presentación del reporte de la in
flación, Carstens respondió a la incógnita.
"Voy a quitar el suspenso, sin duda estaré

en el informe de noviembre", dijo. Y es que según el calendario
de la institución, está programado que el próximo 29 de noviem
bre se presente el informe de la inflación correspondiente al pe
riodo julioseptiembre. El gobernador central se tomó también el
tiempo de recordar que Banxico es una institución sólida, con un
órgano colegiado que no depende de una sola persona.

Piden proceso transparente en IFT
Diversas organizaciones de la sociedad civil
como A Favor de lo Mejor, Artículo 19,
AMEDI, Observatel y R3D pidieron al Se
nado que la designación del nuevo presi
dente del Instituto Federal de Telecomuni
caciones (IFT) sea transparente y se lleve a
cabo mediante un proceso público de aná
lisis. El Senado tiene hasta el 11 de sep
tiembre próximo para decidir si ratifica a
Gabriel Contreras como presidente del
regulador o si elige para el cargo a otro co
misionado. Ante ello, nos dicen, las organi
zaciones piden que el proceso sea público,
abierto y accesible, y que se difunda en vi
vo a través del Canal del Congreso y sus

plataformas digitales. Pero, la lista de peticiones no para ahí:
también quieren un análisis de la actuación del comisionado o
comisionada a lo largo de periodo en el cargo, y que participe la
ciudadanía. En el caso de la Comisión Federal de Competencia
Económica, Alejandra Palacios fue ratificada en abril pasado.
¿Correrá la misma suerte Contreras?
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Manuel Analizan los precios de bisuntos
Herrera Vega La Confederación de Cámaras Industriales

(Concamin), que encabeza Manuel Herre
ra Vega, está coordinando a la Cámara Na
cional del Cemento (Canacem), la Cámara

Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y la Cámara
Nacional de la Industria del Desarrollo y Promoción de Vivienda
(Canadevi) en una mesa de diálogo, durante los próximos 45
días, para discutir el establecimiento de precios más competitivos
para disminuir el impacto inflacionario y evitar la especulación
en el mercado. Hace poco hubo un desacuerdo entre Canadevi y
CMIC por el alza en los precios del cemento que aplicaron miem
bros de Canacem, e incluso hubo amenazas de que se importaría
ese material. Ahora, las cámaras se comprometieron a promover
el consumo de productos nacionales, pero a precios competiti
vos. Los representantes de las cámaras aseguraron que estas plá
ticas cumplen con la Ley Federal de Competencia Económica,
por aquello de que se interprete que se están poniendo de acuer
do en los precios.

Aeromar, en la encrucijada
Aeromar, la aerolínea que comanda An
drés Fabre, vive momentos decisivos. La
inversión que había prometido la firma Sy
nergy de Germán Efremovich por 100
millones de dólares podría quedar cancela
da, pues nos cuentan que entre las condi
ciones que estableció la empresa para
inyectar recursos a la línea aérea marcan
como un punto clave la reducción de hasta
68% de los contratos colectivos con los sin
dicatos de pilotos y de sobrecargos. Como
lo hemos adelantado en este espacio, hoy
vence el plazo para alcanzar una negocia
ción salarial, y si no se logra, se activaría la

huelga, considerando que tanto el gremio de los pilotos, repre
sentado por Mario González Aguilera, y el de los sobrecargos,
de Ricardo del Valle, se oponen a la propuesta de la aerolínea.
Hoy se conocerá si Aeromar cede a la presión sindical, o espera a
que llegue otro inversionista.
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La Tarifa Uber

Si es de los clientes frecuentes del servicio de Uber,
que en México lleva Federico Ranero, tal vez note

que su tarifa se ajustó.
Nos dicen que la empresa modificó su esquema de

cobro, por lo que los viajes cortos serán más baratos, pero
los largos, un poco más caros, sin que especifique cuánto.

La empresa ha unido dos conceptos de viaje que car
ga al usuario, informó en su aplicación.

Los rubros "cuota de solicitud" y "otras contribucio
nes" implicarán un costo de 13 por ciento de la tarifa que
se calcula con base en tiempo y distancia

Esto significa que los viajes cortos, de menos de 3 ki
lómetros, podrán bajar de precio, pero los largos un in
cremento proporcional, aunque no da más detalles.

Uber asegura que este cambio obedece a una de
manda de sus usuarios, pero no aclara de qué modo
fue requerido, aunque sí detalla en qué consiste cada
concepto.

La cuota de solicitud es un cargo en el viaje que usa
la empresa para apoyar iniciativas de seguridad y calidad
para todas las personas que usan la aplicación, ya sea pa
ra viajar o conducir, presume.

Mientras que el rubro otras contribuciones, corres
ponde a recursos captados para que Uber pague ciertos
costos de carácter regulatorio, que es distinto en cada
ciudad donde opera, por lo que tampoco da más detalles.

Repatriación
Anónima

¿Cuál será el éxito del pro
grama de repatriación de
capitales de este año?

El 19 de octubre dará fin
el programa iniciado el 19
de enero de este año, bajo
el cual el Servicio de Admi
nistración Tributaria (SAT)
cobra una tasa de Impues
to Sobre la Renta (ISR) de
sólo 8 por ciento, a cambio
de que los recursos se que
den 2 años en el País, es de
cir, atravesando el periodo
de incertidumbre electoral
de 2018.

Al ritmo que van, los re
cursos repatriados rebasará
sobradamente los 250 mil
millones de pesos y el fisco

se llevará una tajada de re
caudación por arriba de los
4 mil 500 millones de pesos.
Con ello se impondrá un ré
cord para este tipo de pro
gramas y dará un buen pun
to a Osvaldo Santín, Jefe
del SAT.

Además de la tasa, al
parecer ha sido relevante el
hecho de que no se publi
can los nombres de los con
tribuyentes beneficiados.

Recordemos que bajo
la reforma fiscal de 2014, se
rompió el famoso secreto
fiscal y se hicieron públicos
los nombres de contribu
yentes con deudas así como
de aquellos que Hieran obje
to de alguna condonación a
partir de esa fecha.

De hecho, el SAT publi
có los nombres de los que
repatriaron capitales bajo
el programa de 2016, don
de sólo regresaron unos mil
600 millones de pesos.

Quizá la secrecía ha si
do el secreto del éxito.

Contrarreloj

Si usted viajará por Aero
mar mañana viernes, es
té muy alerta, pues la em
presa y sus sobrecargos
siguen negociando el con
trato que los une, pero con
emplazamiento a huelga
de por medio.
Ayer, antes del mediodía, la
aerolínea que dirige An
drés Fabre envió una con
trapropuesta de reforma al
contrato colectivo de sus so
brecargos afiliados a la AS
SA, de Ricardo del Valle, y
hoy los trabajadores votarán
si la aceptan o la rechazan.

La Asamblea General

Extraordinaria para analizar
esa contrapropuesta iniciará
este jueves a las 14:00 horas,
en la sede del sindicato de
la Colonia del Valle.

El plazo para llegar a
un acuerdo vence en el pri
mer minuto del primero
de septiembre, o sea esta
medianoche.

Si bien es una aerolínea
regional y dedicada espe
cialmente a atender al tu
rismo de negocios, cabe re
cordar que sólo de enero a
julio transportó a casi 382
mil pasajeros, con la realiza
ción de poco más de 18 mil
vuelos.

Con esos números que
da a conocer la autoridad
aeronáutica, una huelga
afectaría en promedio a mil
800 pasajeros cada día

Aprovechan
Incendio

A mediados de mayo pasa
do se incendió una de
las tiendas más emblemáti
cas de Walmart de México,
que capitanea Guilherine
Loureiro. Le hablamos
de la unidad ubicada
en Avenida Universidad
casi esquina con Miguel
Ángel de Quevedo, en la
CDMX. Por cierto, es la cu
na de la primera tienda Au
rrerá que friera de la Familia
Arango.

Por aquel incendio, la
tienda se cerró y luego de
tres meses se reabrió el pa
sado martes 29.

La cadena minorista
más grande del País reveló
en su más reciente reporte,
que tuvo que destinar unos
13 puntos base de sus gastos
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en restablecer la operación
de la tienda incendiada, lo
que pesos más pesos menos
equivale a unos 26 millones
de pesos.

Si bien el incendio no
afectó el piso de venta de la
tienda sólo al área de bode
ga, Walmart aprovechó el
desastre.

Una vez concluidos
los peritajes, se echó a
andar una renovación
total de dicha unidad,
pues es una de las de ma
yor tradición en la Capital
con un flujo importante de
clientes.
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La traición de CXG
Los Tiempos
No está en Londres sino en...

Lo que sí dijo el Presidente
EPN en la reunión de ma
yo que publicó ayer el NYT
fue: Lo que no se vale
Claudio es que tu hijo só
lo investigue casos de co
rrupción contra el PRI y
no haga nada contra nin
gún otro partido. Siendo
como he sido muy crítica
con este Gobierno la verdad
es que lo dicho por EPN no
está mal ¿o si?

¿Qué respondió Claudio?
Presidente, todos aquí sa
ben que no siempre com
parto las formas de mi hijo
pero todos aquí en el fon
do no compartimos el te
ma corrupción. Leído lo an

terior ni lo publicado por el
NYT ni la carta de Eduardo
Sánchez están en lo correcto.
En esta reunión del Consejo
Mexicano de Negocios había
al menos 40 personas y es in
teresante que el tema sal
ga casi 4 meses claramen
te operado políticamente
para pegarle al Presidente.
Ahora bien, ¿quién lo filtró?
El único que sale bien libra
do es Claudio papá, quien por
cierto, en cada cambio de Go
bierno rompe con la adminis
tración saliente. Por no dejar
la cizaña me pregunto ¿estará
en las primeras filas del infor
me el sábado?

Time ¿s Moriey y en épocas
electorales los tiempos, "Mis
Tiempos", escribiría López

Portillo sobre sus memo
rias, son muy relevantes así
que, comencemos. Mañana el
Presidente entregará su infor
me y el sábado hará lo propio
en Palacio Nacional. Después
se irá a China y regresará
justo para el inicio del año
electoral, el 8 de septiem
bre. De allí, la siguiente fe
cha importante es el 13 de
octubre cuando el INE es
tablece las reglas para las
candidaturas y precandida
turas, que puede ser buen
momento para que EPN ha
ga algunos ajustes necesa
rios o súper necesarios en
su gabinete además de los
propios de aquellos que se
rán precandidatos. Pues aun
que muchos me dicen que
el Presidente NO hará pa
sarela y ungirá como en el
Edomex a un candidato úni
co, SI habrá precandidatos
pues NO puede desperdi
ciar 60 días de precampa
ña gratis y el anuncio de los
4 suspirantes (Meade, Osorio,
Nano y Ñuño) de Gamboa
file el primer paso; al tiem
po. El 13 de Noviembre se
harán oficiales los precan
didatos pues inician las pre
campañas, y si es que Meade
se queda en el Banco de Mé
xico y ya nada más serían 3!
Terminando las precampañas
el 13 de enero habrá que ver
en dónde pasaran Navidad
y Año Nuevo. Días después,

con el método que se elija en
el Consejo Político del PRI,
tendrán humo blanco y con
ello candidato oficial. Ojo, en
el 18 se juegan casi 3 mil
509 posiciones.

Me cuentan que en la Uni
dad de Inteligencia Finan
ciera de Hacienda, se co
menta que la ingeniería fi
nanciera del escándalo de
Javier Duarte, es digna
de un caso de estudio de
Harvard, MIT, Wharton
o ¿por qué no? de Prinee
ton o Kellog, al contar con
luí sinnúmero de fideicomi
sos y prestanombres. Qué de
hecho, si logran hacer algo es
porque sus cómplices han es
tado hablado. En cambio, que
el caso de Guillermo Padres,
fue de risa loca (obvio sar
cástocamente) pues de la
cuenta de las finanzas pú
blicas estatales hizo traspa
sos a la cuenta de su mujer
y de ahí a la suya. Es más,
que de entrada no creyeron
tanto cinismo o pen... por lo
que le invirtieron más tiem
po a la investigación pero al
final resulto que así de fácil
realizó los desvíos.

TWITTESTILO

@lumendoz Dicen que Kari
me Marías no está en Lon
dres sino en Santander en
casa del prestanombres de
#Javidu, PiñeiiD
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Evaluación de OCDE sobre
telecom y radiodifusión 2017
I. ste jueves, en la sede

™ de OCDE en México,
que encabeza Roberto

 ... Martínez, se presentará
este jueves la Evaluación

já que realizó el organismo
cuyo secretario general es

José Ángel Gurría, del avance de las refor
mas de telecomunicacionesy radiodifusión
y, la evaluación es muy positiva, de las 31 re
comendaciones que se definieron en 2012
y que fueron incluidas en gran parte en la
reforma del 20132014 tanto constiaicional
como legal, la calificación muestra que 28
han sido cumplidas y en 3 casos están en
proceso de implementación.
Ahora, amén del 9.5 que saca la

propuesta del Presidente, la OCDE
realiza nuevas recomendaciones
(4 conjuntos de acciones) para "afinar" la
reforma y avanzar en la dirección correc
ta: concretar la separación funcional de
TelmexTelnor (en proceso) para continuar
mejorando el acceso a la infraestructu
ra pasiva del operador incumbente, pero
también abordar la fuerte concentración
en el mercado de TV restringida y radio
difusión. La recomendación se centra en
que se fomente la convergencia de tecno
logías y que se revisen las definiciones sec
toriales y la evaluación de mercados para
evitar concentraciones. En segundo lugar,
subraya la necesidad de que se continúe
fomentando la inversión para mejorar ser
vicios a la población, mejora en la gestión
del espectro radioeléctrico y eliminación

del impuesto especial sobre producción y
servicios en telefonía móvil y fija.

El tercer conjunto de recomendaciones
tiene que ver con la necesidad de lograr
mayor efectividad de las políticas imple
mentadas actualizando la Estrategia Digital
Nacionaly ampliarlos proyectos de conec
tividad de Red Compartida, la Política Sa
telital y el Programa de México Conectado

(robustecerlo). Por último, sugiere alinear
mejor las facultades de las distintas autori
dades para la formulación de las políticas y
la regulación de la economía digital, lo que
incluye eliminar una serie de prescripcio
nes constitucionales demasiado detalladas
(eso de la Tarifa Cero, donde ya se adelantó
La Corte, por ejemplo).
DEFONDOSAFONDO
#DemandaBursátil... De 50 a 60 em
presas al mercado de valores. Le
comenté que, como parte del pro
grama de impulso al mercado bursá
til, Bancomext que dirige Francisco
González y, Nacional Financiera, de ¡ac
ques Rogozinski, iniciarán programas de
capacitación a empresas pequeñas y me
dianas para que coticen en el mercado de
valores. El anuncio lo realiza Bancomext
hoy en la BMV, que preside Jaime Ruiz
Sacristán y dirige Oriol Bosh. Para ello se
creará un fondo que permitirá financiar el
proceso de transición para obtener la certi
ficación PRIME, que posibilitará la emisión
de acciones o bonos de deuda en el mer
cado de valores.

De hecho se le denomina Programa de
Institucionalización y Gobierno Corporati
vo para la Emisión en la BMV, proceso que
también acompañará la AMIB que preside
José Méndez Fabre, tras efectuar el diag
nóstico y el plan de acción para la institu
cionalización, que deberá realizarse en un
plazo máximo de 2 años, de la mano de
alguno de los despachos enlistados y va
lidados BMVAM1B.
#LeyFintech... Le confirmo que sí va en
este periodo. El senador Emilio Gamboa
presentó la agenda que acordó el GP del
PR1 en el Senado durante su XI Plenariay
destaca, dentro de las iniciativas que ana
lizarán en el periodo que Inicia el viernes
la expedición de la Ley de Seguridad In
terior; Reformas a la Ley para Prevenir y

Ssncion^r lo*; tlelitos CometídoK en ní'í)
It/ ia de I Ticli Uuiu.t; exjjedír ía Ley cltf

la Fiscalía General de la República; expe
dición de la legislación secundaria en ma
teria de Gobiernos de Coalición, el paquete
económico 2018, la Ley Flntech y los nom
bramientos de la Fiscalía Anticorrupción,
del gobernador del Banxico y el nombra
miento del presidente del IFT.

Como ve, en agenda de prioridades
está la revisión de la Iniciativa que envia
rá el Ejecutivo al Senado de la Ley Rntech,
anuncio que se realizará justo en el mar
co del Seminario de Inclusión Financiera
que se efectuará el 8 de septiembre bajo la
coordinación de la SHCP.
#SinReglamento, falla la competitividad.
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El reglamento de la Ley de Aeropuertos su
jeto a aprobación de la Consejería jurídica
continúa bajo análisis. Nadie sabe cuándó
se firmará para comenzar a operar. Está
situación pone en riesgo la competitivi
dad en la industria aérea, pues hoy es la
fecha límite para la asignación de horarios
de despegue y aterrizaje para la próxima
temporada de invierno que ananca en no
viembre en el AICM de Alexandro Argu
dín. Sin el reglamento, que ya no incluye la
subasta de slots, resulta complicado imple
mentarlas medidas regulatorias estableci
das por la Cofece de Alejandra Palacios. El
trámite de aprobación del reglamento evi
tara que se afecte a aerolíneas y por conse
cuencia a los consumidores. Las empresas
aéreas deberán de estar preparadas para
mejorar la puntualidad de sus operaciones
y cumplir con los slots que han solicitado
para el resto del año.

#CostoSeguridadAlAlza... Grupo Mul
tisistemas de Seguridad Industrial, que
preside Alejandro Desfassiaux, estima
que la inversión por concepto de seguri
dad en el sector minero se incrementará
en más del 30% para evitar que aumenten
las pérdidas que tiene la industria.

De acuerdo con el Inegl, la producción
minera cayó 10%, y una causa importante
no se debe a un ciclo negativo de precios
sino a la inseguridad y el reporte anual de
la Cámara Minera de México (Camimex)
que preside Daniel Chávez, señala que
estudios internacionales muestran que la
desconfianza en materia de seguridad en
México ha originado que el país descienda
posiciones en Latinoamérica en la atrac
ción de capitales en minería.

Sólo para protegerse, los mineros es
timan que la inversión por concepto de
seguridad ascenderá a 143.4 millones de
dólares este año. Actualmente, el sector
minerometalúrgico contribuye con 4%
del PIB nacional.
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Empresarios
mexicanos cierran
filas con los de EU
y Canadá

Donald Trump se le olvida un pequeño de
talle: sus empresarios. Sí, el sector privado
estadunidense sí quiere el Tratado de Libre
Comercio de América del Norte (TLCAN o
NAFTA), al que Trump un día sí y al otro tam

bmk bién, lo busca cancelar.
A, Podemos confirmarle que los empresarios
mexicanos han cerrado filas con sus homólogos estaduniden
ses y canadienses. Y todos están en favor de permanecer en el
acuerdo comercial, con negociaciones, con afinaciones, donde
cada uno buscará su interés particular, pero dentro del tratado.
BUSINESS ROUNDTABLE Y
US CHAMBER OF COMMERCE
Moisés Kalach. el negociador en jefe por el empresariado
mexicano, junto con los presidentes del Consejo Coordinador
Empresarial, encabezado por Juan Pablo Castañón, han vis
to en Washington al Business Roundtable (el símil del Consejo
Mexicano de Negocios), han visto al US Chamber of Commerce
(la contraparte del Consejo Coordinador Empresarial). Y ambos
organismos empresariales apoyan la continuidad del TLCAN.

En otras palabras, el Presidente de Estados Unidos no ha
mantenido pláticas con sus propios empresarios, con sus pro
pios intereses corporativos, lo cual por lo menos es curioso de
alguien que viene del medio corporativo.

EMPRESARIOS DE EU, EN FAVOR
DE SOLUCIÓN DE CONTROVERSIAS
Incluso, las dos asociaciones importantes del empresariado
estadunidense han estado en contra de eliminar el capítulo
de solución de controversias. Aquí van en contra de la postura
de la Casa Blanca y de la Representación Comercial (Robert
Lighthizer).

Los empresarios prefieren paneles trinacionales a tenérse
las que ver con las cortes de justicia de cada país, donde, de
manera palpable, el país donde se lleve el diferendo tendrá
ventajas casi absolutas al conocer sus tribunales y su forma de

dirimir disputas.
Incluso hay corporativos estadunidenses que acaban de

entrar a México y que les interesa mantener las reglas de ope
ración de sus inversiones en el paraguas del TLCAN. Un buen
ejemplo es AT&T, pero desde luego no es la única.
CANADÁ, IP QUIERE POTENCIALIZAR TLCAN
Lo mismo sucede con Canadá. Los empresarios mexicanos, me
diante Kalach (quien preside el Consejo Consultivo Estratégi
co de Negociaciones Internacionales del Consejo Coordinador
Empresarial), ya tuvieron contacto con el sector privado de Ca
nadá, y lo mismo: están en favor del TLCAN. Hablamos del Bu
siness Council of Cañada y el Canadian Chamber of Commerce.

Canadá ha invertido en México en minas, en bancos (Scotia
bank) y, de manera importante, en autopartes (dando empleo
en México a más de 100 mil personas). Los empresarios cana
dienses quieren aprovechar mucho más el acuerdo comercial.
Saben, al igual de los mexicanos, que la relación entre México
y Canadá no se ha aprovechado, y tiene gran potencial en co
mercio e inversión. Próximamente habrá un encuentro entre
los empresarios de ambos países.

En lo dicho: Trump trae una visión muy corta de la realidad
del TLCAN, y ni siquiera ha consultado su postura con sus pro
pios empresarios que exportan a México, que invierten en Mé
xico y que le compran insumos y bienes terminados a México.
POBREZA SE REDUCE, SE PUEDE MEDIR
CON CONEVAL E INEGI

El porcentaje de la población de México en pobreza disminuyó.
La población en pobreza bajó de 46.2% a 43.6% entre 2014 y
2016, según el comparativo realizado por el Coneval, El Con
sejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social.

El comparativo del Coneval es importante, en primer lugar
porque tiene una metodología totalmente creíble, pues hasta
se disgustó cuando el Inegi había cambiado la forma de en
cuestar en la ENIGH (Encuesta Nacional de Ingreso Gasto de
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los Hogares). Y tras grandes diferencias, el Coneval (Gonzalo
Hernández Licona) se puso a trabajar con el Inegi (Julio
Santaella). El resultado, un comparativo consistente de las ci
fras de la ENIGH con las de la Encuesta Nacional de Ocupación
y Empleo (ENOE).

Esto permitió crear el Módulo de Condiciones Socioeconó
micas 2015, mediante el cual se pudieron comparar las cifras
históricas, y sí: la población en pobreza disminuyó a 43.6%,
para representar a 53.4 millones de personas.

POBREZA MENOR POR BAJA INFLACIÓN
E INCLUSIÓN SOCIAL
Esta ligera reducción de la pobreza se logró por la baja inflación
(que ya se comió los ingresos), e incluso hay quien dice que
también ayudó la política de inclusión social en Sedesol (donde
estuvieron Rosario Robles y... el mismo José Antonio Meade).

El problema es lo que viene: la inflación repuntó con el ga
solinazo de este año, y ya veremos cómo afecta a los pobres.
Es positivo que la población en pobreza disminuya a 43.6% del
total, pero aún así es claramente el reto a vencer.
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¿Y la crisis?
Ios datos duros, incontrovertibles bajo términos

de la razón, muestran que algo se está hacien
do muy bien en la economía mexicana en fa
vor de los mexicanos, especialmente aquellos
que menos tienen,

A El lunes, el Inegi, con la Encuesta Nacional
de Ingreso y Gasto de los Hogares, y ayer el

Coneval, con la llamada medición de la pobreza, confirman
que nadie cuenta con un sólo dato duro para responder el
reto que he lanzado desde hace ya tres años: ¿Dónde está
la crisis?

El Coneval informó que el porcentaje de mexicanos que
tienen ingresos inferiores a la linea de bienestar mínimo se
ubicó en el 17.5% de la población, una disminución de 3.1%
entre 2012 y el año pasado. En 2010 era del 19.4% de la po
blación. Si lo quiere ver como número de personas, pasó de
24.6 millones en el Ultimo año del gobierno pasado a 21.4
millones de personas.

Previamente, el Inegi dio a conocer que el ingreso de
las familias aumentó, especialmente el de las de menores
ingresos, a pesar de que se mantiene una disparidad tan
grande como que los tres deciles de mayores ingresos con
centran el 63% del total.

Cuando ambas instituciones tuvieron un indeseable en
frentamiento por los cambios que hizo el Inegi en la EN1GH
y cómo si permitiría que fueran comparables las mediciones
de pobreza del Coneval, hubo quienes hicieron una interpre
tación totalmente absurda en torno a que se estaba tratando
de esconderlos datos duros de la situación del país.

Existe una opinión, tan extendida como equivocada, en
el sentido de que la economía mexicana está en crisis o que
las políticas económicas continuadas por la administración
del presidente Enrique Peña Nieto han sido ruinosas.

La imaginación o el odio irracional (impulsado por aque
llos quienes, equivocadamente, ven en la revolución boli
variana una opción viable o quienes tienen nostalgia del
populismo estatista de la década de los setenta en México)
no son indicadores económicos sólidos, sino expresiones
que, con la mejor de las voluntades, corresponden a una
profundísima desinformación.

CONSTANCIA
gjesde la administra
ción de Carlos Salinas
de Gortari, los diferen
tes gobiernos han to
mado las decisiones
económicas adecuadas,
que comenzaron con
el control de las varia
bles macroeconómicas
y una serie de cambios

estructurales que hoy generan una mayor competencia en
favor de los consumidores.

Un papel fundamental ha sido el excelente trabajo que
ha realizado Banco de México en el control de la inflación.
A pesar del chipote que se ha registrado durante este año, la
inflación en este sexenio será la primera de la historia que
jé ubique dentro del intervalo establecido por el instituto
pmisor. De hecho, la inflación promedio durante los últimos
¡É años se ubica en un promedio del 3.6 por ciento.
•* Si se analizan las razones por las cuales ha venido dismi
nuyendo sostenidamente la pobreza de la población, des
taca, sin lugar a ninguna duda, el control de la inflación. La
inflación puede ser caracterizada como un impuesto, injus
to, a la pobreza. Entre mayor sea la inflación, crece el nú
mero de pobres, y de ahí que el trabajo del Banco de México
sea fundamental.

MORALEJA

Los datos del Inegi y del Coneval dejan claros los siguientes
puntos:

Primero. La pobreza está disminuyendo, especialmente
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entre los segmentos de pobreza extrema, prácticamente a
nivel nacional.
>; Segundo. El control de la inflación ha funcionado de
jjna manera muy exitosa, combinado con el crecimiento
¡económico sostenido. Desde el crecimiento negativo de
ja economía en 2009, el país ha mantenido el crecimiento
económico. Éste podría ser el primer sexenio, desde 1970.
que no tenga una sola caída en el P1B.
Tercero. Modificar el camino que se ha seguido desde

finales del siglo pasado representaría un gravísimo error,
puesto que destruiría lo que se ha venido logrando con gran
esfuerzo por parte de todos los mexicanos.

Creer en el mito de la redistribución del ingreso es, por
decir lo menos, una verdadera ingenuidad. Como he sos
tenido en este espacio, la única manera de combatir la po
breza es generando riqueza. Votar por las opciones de la
izquierda populista sería terminar con los innegables avan
ces que se tienen en materia de bienestar para la población.
.; Cuarto. Las diferencias regionales son cada vez más pro
fundas, lo que hace necesaria la implementación urgente de
I¿s Zonas Económicas Especiales. Aquellas entidades que

ftenen menor respeto por el Estado de derecho, donde exis
tí una mayor informalidad en el empleo, son aquellas en las
tjue menos ha disminuido la pobreza.

Quinto. De ninguna manera podemos estar tranquilos
con estos números. Muestran, sin lugar a dudas, que el ca
mino ha sido correcto hasta el momento, pero que se debe
perseverar no sólo en la generación de crecimiento econó
mico por la iniciativa privada, sino en el control de la infla
ción y un aumento de la productividad.

La pobreza está
disminuyendo,
especialmente
entre los segmentos
de pobreza extrema,
prácticamente
a nivel nacional.
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Sufren aerolíneas por la
crisis de Harvey en Houston

odavíaes pronto para valorar
r el impacto que tendrá el hu

racán Harvey en el turismo
de Houston. pero de entrada
Southwest, que tiene una de
sus bases de distribución o
hub en el aeropuerto Hobby

y United, que opera desde el George Bush,
sufrirá pérdidas enormes.

En el caso de esta última compañía, que en
México dirige Rolf Meyer, basta decir que tiene
alrededor de 600 vuelos diarios desde Hous
ton a Estados Unidos, América Latina. Asia y
Europa.

Sólo en el caso de México esta compañía
opera desde Houston a 23 ciudades en Méxi
co. con frecuencias que van desde uno hasta
nueve vuelos diarios, que en conjunto suman
más de 30.

Si no hay una disposición diferente, será
hoy jueves cuando el aeropuerto Bush entrará
nuevamente en operación y los vuelos se irán
reponiendo paulatinamente.

Aunque Edelman. la agencia de relaciones
públicas de United, tomó la inusitada actitud
de cerrar la información, por lo menos en
México, especialistas en el tema ya están di
ciendo que, en el mejor de los casos, este he
cho tan lamentable prácticamente se comerá
las ganancias de la compañía en el segundo
cuatrimestre.
Por su parte, Aeroméxico, que dirige

Andrés Conesa, tuvo que suspender desde el

mediodía del domingo sus tres operaciones
diarias entre la Ciudad de México y Houston;
situación mucho más ácotada.

Según Jorge Goytortúa, vocero de la com
pañía y quien además ha estado en Houston
desde el fin de semana pasado, el escenario es
que pasarán al menos tres o cuatro semanas
antes de que comiencen a regresar los viajeros
de negocios a esa ciudad.

También como mexicano reconoció la ac
titud del gobernador de Texas, Greg Abbott,
quien ha declarado en todo momento desde
que inició esta crisis que su gobierno apoyará

a salvaguardar la integridad de los inmigrantes
afectados por el fenómeno natural, sin investi
gar su estatus migratorio.

Una actitud seria como gobernante, aun
que ha llamado particularmente la atención
porque pertenece al ala más derechista del
Partido Republicano.

DIVISADERO
CAMBIO DE MARCA. El chisme en el negocio
de la hotelería en Cancún es que después de
las diferencias que provocaron que la marca
Me de Meliá, cadena española de la familia Es
carrer, se esté retirando de esta plaza, ahora
regresará Hilton.
. Los propietarios mayoritarios de ese in

mueble, Michael y Daniel Araf. han estado
negociando con esa importante firma esta
dunidense, que se había retirado del destino
cuando fue reemplazada por lberostar.
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Y quien no aguantó los "trabajos de par
to" del nuevo Hotel Xcaret México fue Raúl
Petraglia, quien había llegado con las mejores
cartas como el primer gerente general de este
proyecto que dirige Marcos Constandse.
Ahora, el elegido para la apertura es

Francisco Gutiérrez, un hotelero con una lar
ga trayectoria y quien recientemente colaboró
con la cadena Camino Real.

El hotel Xcaret ya está calentando motores
y la apertura formal está prevista para la pri
mera semana de diciembre; el hotel está gene
rando expectativas importantes en la Riviera
Maya, debido a la importancia de los parques
del mismo grupo.

Si las condiciones no
cambian, hoy entrará
de nuevo en operación
el aeropuerto Bush y los
vuelos se irán reponiendo
paulatinamente.
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Kalach: México
saldrá adelante
aun sin TLCAN
Más que hablar de implan B, los empresarios
prefieren hablar de varios planes alternativos.

oisés Kalach, director del Consejo
Consultivo Estratégico de Negociacio
nes del CCE, o sea el Jefe del famoso
cuarto de al lado, no duda al asegurar
que la prioridad para el sector privado
de México, sino es que también para

k los de Estados Unidos y de Canadá, es
mantener el TLCAN, por el tema arancelario y por las múlti
ples ventajas que representa un Tratado de Libre Comercio
como es la mayor certidumbre jurídica para invertir y resol
ver controversias.

En el sector empresarial, explica Kalach, seguiremos tra
bajando durante todo el proceso de la renegociación apo
yando al gobierno para que el TLCAN no sólo se mantenga,
sino también se fortalezca, pero en forma enfática afirma
que México saldrá adelante independientemente de qué
pase con el convenio.

Más que hablar de un plan B, asegura, el sector priva
do prefiere hablar de varios planes alternativos. En el tema
arancelario, explica, habría que ver qué pasaría sector por
sector en el caso de que Estados Unidos se saliera del TL
CAN, y el comercio bilateral se rigiera por las reglas de la
OMC. Se calcula que el 75% de los productos se exportarían
a Estados Unidos con un arancel de entre 0% y 5%. De he
cho las dos terceras partes de las importaciones de Estados
Unidos provienen de países con los cuales no tiene firmado
un tratado comercial, como son China, Japón y los países de
la Unión Europea.

Es escenario de una salida de Estados Unidos del TLCAN,
no es el deseable, pero de ninguna manera, afirma Kalach,
México amanecería con un sector externo paralizado.

Y lo interesante es que aun tras la salida de EU, se man
tendría el acuerdo comercial con Canadá.

VIDEGARAY:
MÉXICO
DISPUESTO
A SALIRSE DE LA
NEGOCIACIÓN
No le fue muy bien a
Luis Videgaray, secre
tario de Relaciones Ex
teriores, tras su visita,
junto con el secretario
de Economía, Ildefonso
Guajardo, a Washington,
porque Donald Trump,
quien inició su campaña
de promoción de su propuesta fiscal, nuevamente criticó el
TLCAN, aunque ya nadie lo toma en serio.
La buena noticia es que siguen las negociaciones del

TLCAN y la ronda 2 iniciará mañana en la Ciudad de México.
Sin embargo, Videgaray aseguró después de reunirse con
Wilbur Ross, secretario de Comercio, y Robert Lighthizer.
representante comercial de Estados Unidos, que México se
levantaría de la mesa si Estados Unidos inicia su salida del
TLCAN o si el resultado de las negociaciones no es benéfico
para México.

No obstante, confía en una buena negociación y dijo,
no sería la ruta correcta dar por terminado el tratado cuando
estamos en un proceso de renegociación.

BANXICO, ELEVA META DEL PIB
Como se anticipaba, el Banco de México elevó la meta de
crecimiento del PIB para este año y para el próximo. Para
2017, sube el rango de 1.5% a 2.5%, a 2%3% acorde con las
expectativas del sector privado que en promedio están ya
en 2.2%. En cuanto a 2018, el nuevo rango de Banxico es de
1.7% a 2.7% frente al 2% a 3% del trimestre anterior.
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,, Mientras que sí hay consenso entre analistas del sector
¦privado sobre el mejor comportamiento de la economía
éste año, hay una marcada discrepancia para 2018 ya que
los más optimistas estiman un crecimiento del PIB de 2.7%
y otros inferior al dos por ciento.

En el caso de la Secretaría de Hacienda. José Antonio
Meade reiteró que no subirá la expectativa oficial hasta que
envíe al Congreso el paquete económico 2018, pero se an
ticipa que se mantendrá en un rango similar al de Banxico.

BAJA 3.4% POBLACIÓN EN POBREZA
Gonzalo Hernández Licona. presidente del Coneval, ya
había anticipado antes de la publicación de la ENIGH
2016 que disminuirá la población en pobreza, entre otros
factores por la baja inflación en el periodo de 2014 a 2016.
La población en pobreza disminuyó 3.4% al pasar de

46.2% del total de la población en 2014, a 43.6% en 2016,
que es el menor porcentaje desde 2010 y desafortunada

: rnente revela que el crecimiento económico ha sido insu
ficiente para combatir la pobreza, porque 4.3 de cada 10
mexicanos son pobres.

En cuanto a la población que se mantiene en situación
de pobreza extrema también hay una disminución. En 2016
el 7.6% de la población se mantiene en pobreza extrema,
menor al 9.5% de 2014 y el 11.3% en 2010.

México se
levantaría de la
mesa de diálogo si
el resultado no es
benéfico para el
país, o si EU decide
dejar el acuerdo
comercial.
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IPORTAFOLIO DE MONDELEZ

Pega su con nuevos productos
México es uno de los
mercados con más
relevancia para ia
firma estadunidense
POR ALICIA VALVERDE
Enviada

allclavalverde@glmmcom.mx
PUEBLA.— El fabricante es
tadunidense de alimentos
Mondelez ha invertido 133
millones de dólares en Méxi
co durante los últimos cuatro
años, de los cuales 27 millo
nes corresponden a la cons
trucción de una planta para
elaborar la goma base para la
producción de goma de mas
car, mientras que el resto se
ha destinado en la elabora
ción de bebidas en polvo y
automatización de los proce
sos de producción.

"La inversión ha permiti
do aumentar en 40 por ciento
la capacidad de producción y
en 20 por ciento la eficiencia
de los procesos productivos",
explicó Santiago Aguilera
Montenegro, director de Co
municación y Asuntos Corpo
rativos de la firma.

Inclusive, en 2016 la mul
tinacional registró ganan
cias por 26 mil millones de

dólares, de las cuales 40%
provino de economías emer
gentes y 14% de la
región de América
Latina.
El directivo re

firió que México
es el tercer merca
do más importante
para la compañía
dentro de las eco
nomías emergentes, después
de Vietnam e India, al grado
que este año se han lanzado

ocho nuevos productos en
tre los que destacan nuevas
presentaciones de las pasti
llas Halls. nuevos sabores de

goma de mascar y
Queso Philadelphia
deslactosado, entre
otros productos.
Agregó que ac

tualmente 95% de la
goma base para los
chicles se fabrica en
la planta de Puebla y

para abril de 2018 se produci
rá 100 por ciento, con lo cual
se dejará de importar la ma
teria prima de Estados Unidos.
México es el segundo

consumidor más importante
de goma de mascar después
de Estados Unidos, agregó.
En esta planta, la produc

ción asciende a 80 mil tonela
das al año, de las cuales ocho
mil corresponden a bebidas
en polvo y las 72 mil restantes,
a goma de mascar.

Del total de la producción,
48% se destina al mercado
mexicano y el resto se expor
ta a 26 países, como Estados
Unidos, Canadá, China, ade
más de mercados de América
Latina y Sudáfrica.

A decir de Aguilera Monte
negro, el mercado de la confi
tería registra crecimientos de
12%, en comparación con el
año pasado.

"Es un mercado maduro y

tiende a crecer. Ello nos obli
ga a tener las mejores capaci
dades instaladas para crecer
junto con los consumidores."

La firma tiene cuatro plan
tas de producción en el país:
la de quesos en el Estado de
México, dos de galletas, una
en la Ciudad de México y otra
en Monterrey, la de goma de
mascar y caramelos en Pue
bla, así como el Centro de In
vestigación y desarrollo en
Ciudad de México.

CERCANIA
La apuesta de
Mondelez es acer
carse más a los con
sumidores con la
campaña "México
en boca de todos".

Los empaques de Trident, otro de los productos de Mondelez, ten
drán las mejores fotografías que sus consumidores hayan enviado.
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Ofertas hoy al CPTM
y Llórente & Cuenca
hasta 2015 mmmm¡íMm<

foy es el último día para que los intere
s idos en participar en la licitación del
Consejo de Promoción Turística de Mé

. xico (CPTM) entreguen ofertas. Como le
' informé, el contrato asciende a unos 80

millones de pesos e involucra los servi
JlSlfl. cios de relaciones públicas, publicidad y

promoción del país como destino final.
Vale la pena hacer algunas puntualizaciones. De en

trada Llórente & Cuenca, que preside Alejandro Romero,
no tiene la cuenta del organismo. Ésta la posee Gaude
111 MCW, que encabeza Roberto Gaudelli. desde hace un
par de años. Se la adjudicó la entonces directora del CPTM,
Lourdes Berho.

Los españoles la tuvieron hasta 2015. En 2016 y 2017
compitieron para recuperarla. "A pesar de eso seguimos
participando con el profesionalismo que caracteriza a
nuestra firma. No nos pusimos a protestar ni cuestionamos
quién ganó las anteriores licitaciones, siendo la agencia la
que perdía la cuenta", dice Romero.

Por otro lado, se rechaza que las ofertas del actual con
curso no hayan tenido el tiempo suficiente para prepararlas.
Se niega tajantemente que "se esté cocinando" algo. Si bien
el equipo de Héctor Flores Santana dio 11 días hábiles, to
dos los postores sabían del proceso desde el 13 de julio.
A partir de entonces el CPTM lanzó públicamente el

estudio de mercado. Se dio un tiempo de consulta públi
ca al proyecto de convocatoria de licitación, que apareció
publicado en el sistema electrónico CompraNet desde el 27
de julio en forma de prebases. Ahí ya todos podían saber
cómo venía.

Todas las firmas del sector las pudieron ver y pudieron
hacer salvedades, preguntas o cuestionamientos. Tras las
preguntas y sugerencias que mandó cada firma potencial
mente interesada, el 15 de agosto se publicó la convocatoria
con las bases definitivas.

Los participantes pudieron analizar las bases, sin perder
de vista que por ley se abrió un periodo de aclaraciones, en

donde todos podían participar. Este evento que fue el 23 de
agosto pasado. Ahora, las propuestas se tienen que presen
tar este jueves.

Otro aspecto a des
tacar es que las bases
de este concurso no son
muy diferentes a las de
los últimos diez años.
Es decir, todas las fir
mas que han trabajado
para el CPTM en algún
momento, o aquellas
que se han presentado a
concursos y licitaciones
anteriores, saben qué
documentación se pide.

HUMO BLANCO
La novedad es que las cámaras del Cemento, de la Industria
de la Construcción y del Desarrollo de Vivienda alcanzaron
un acuerdo para consolidar la infraestructura y edificación
de casas que se ajusta puntualmente a la Ley de Competen
cia Económica.

La Canacem, que preside Mauricio Doehmer; la CMIC
que lidera Gustavo Arballo, y la Canadevi, que encabeza
Guillermo Medina, se comprometieron a fortalecer la estabi
lidad macroeconómica al actuar de manera responsable en el
establecimiento de precios competitivos a nivel internacional.
En este aspecto es relevante su apoyo a la conservación de
los niveles de inflación y evitando acciones que fomenten la
especulación en el mercado en perjuicio de los consumidores.

Los mismos gremios acordaron también consolidar el
mercado interno, fomentar las mejores prácticas empre
sariales, promover mejoras en la movilidad de mercancías,
impulsar procesos, la utilización de energías alternativas y
hacer un frente común ante la negociación para la moderni
zación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte
(TLCAN).
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CHAMAQUEADA
Vaya chamaqueada que le hicieron al subsecretario de Tu
rismo federal, Gerardo Corona.

Nos cuentan que la diputada federal por Colima y pre
sidenta de la Comisión de Turismo, Gretel Culín Jaime,
realizó un foro de impulso turístico para dar a conocer pro
gramas federales a prestadores de servicios en ese estado.
A este foro sólo fueron invitados sus compañeros de partido
de Acción Nacional. Dicho evento se realizó en Manzanillo,
donde no fueron invitados ni el gobernador del estado, José
Ignacio Peralta, ni el secretario de Turismo estatal, César
Castañeda, ni la presidenta municipal de este destino turís
tico, Gabriela Benavides.

El encargado de dar la bienvenida fue el alcalde panista
de Coquimatlán, Orlando Lino, que ni venía al caso. Cla
ramente el subsecretario fue chamaqueado, porque fue a
hacerle el caldo gordo a los panistas en dicha entidad.

GINGROUPAMHM

La Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles (AMHM), que
preside Rafael García González, firmó una alianza estraté

gica con GINgroup, de Raúl Beyruti.
La finalidad es unir esfuerzos y recursos para profundi

zar en nuevos proyectos, acciones conjuntas y programas
de trabajo que deriven en el fortalecimiento del sector en
el respectivo ámbito de sus competencias. El gremio hote
lero incorporará a GINgroup como socio proveedor de las
empresas que forman parte de la asociación a fin de dar a
conocer los servicios que ésta ofrece.

Los participantes
pudieron analizar
las bases, sin perder
de vista que por ley
se abrió un período
de aclaraciones, en
donde todos podían
participar.
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COORDENADAS

Caso Monreal: ¿harakiri de AMLO?
ENRIQUE
QUINTANA

Andrés Manuel López Obrador tiene un gran
enemigo. No es Carlos Salinas ni Felipe Cal
derón. Tampoco es Miguel Ángel Mancera
y menos aún el presidente Enrique Peña.
Se trata de ¡él mismo!
Muchos de los que lo conocen o quienes

han seguido cercanamente a AMLO están
esperanzados o temen (según el caso) que
repita la historia y que su temperamento
lo lleve a desbarrancarse en la carrera pre
sidencial que hoy encabeza.
El ejemplo de lo que puede suceder es el

caso Monreal.
Desde hace un par de años, en una en

trevista que tuvimos en El Financiero con
el delegado en Cuauhtémoc, refirió, sin
ambages, que su interés era convertirse
en candidato a Jefe de Gobierno de la
Ciudad de México por parte de Morena.
Haber sido coordinador de campaña y

vocero; ser el delegado de la demarcación
que incluye el Centro Histórico de la Ciudad;
y ser uno de los políticos del más alto perfil
deMorena,parecíacolocaraMonrealcomo
el más serio prospecto para ser el candidato
ala Jefatura de Gobierno por Morena.
Como ya es sabido, la presunta encuesta

dijo que no. Que quien ganaba era Claudia
Sheinbaum.

Esa decisión, si no se rectifica, como ayer
pidió Monreal, podría constarle varios
cientos de miles de votos a Morena.
Los careos considerados en la encuesta

más reciente de El Financiero señalan que,
con Monreal como candidato, Morena
obtendría el 38 por ciento de los votos
emitidos.

Si la candidata fuera Sheinbaum y Mon
real contendiera como independiente, ese
porcentaje bajaría a 29 por ciento, aunque
aún en ese caso ganaría Morena.
Considerando una lista nominal de 86.6

millones de electores y una tasa nacional
de participación de 50 por ciento a escala
nacional y de 60 por ciento en la CDMX, los
escenarios podrían ponerse como sigue:
Monreal, como candidato de Morena,

obtendría en la CDMX: 1 millón 710 mil
votos.

La votación para Sheinbaum, si Monreal
compitiera como independiente, sería de
1 millón 300 mil votos.
Y, esa diferencia de poco más de 400 mil

votos podría darse en un escenario en el que
Monreal va como independiente.
Es muy probable (aunque no lo hemos

cuantificado) que si, por ejemplo, encabe
zara un frente de partidos, pudiera obtener

un porcentaje mayor de votos, y también
probablemente quitar más votos a Morena.
Claro, no es automático que votos a favor

de Monreal en la CDMX impliquen pérdida
para AMLO en la votación federal, pero sí
es probable.
En 2006 Felipe Calderón ganó la elección

por una diferencia de 243 mil 934votos.
En una contienda cerrada, incluso 400

mil votos pueden hacer la diferencia.
En aquella elección, AMLO rechazó la

alianza con el Partido Social Demócrata
(PSD), que postuló a Patricia Mercado, y que
obtuvo 1 millón 128 mil votos. De haberlos
tenido, AMLO hubiera ganado fácilmente
la presidencia.
¿Será la exclusión de Monreal en esta

ocasión el equivalente de lo que pasó hace
12 años con el PRD?

No necesariamente. Pero, es probable
que las actitudes de AMLO estén apuntando
a reproducir su comportamiento político
de entonces.

La propuesta de reponer las encuestas por
parte de Monreal seguramente es la última
oferta del zacatecano, antes de aceptar
ponerse a la cabeza de alguna otra fuerza
o fuerzas políticas en la CDMX, que bien
podrían cambiar la historia del 2018.
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Trump, peor que un
huracán para Texas
si cancela el TLCAN
La ruptura del Tratado de Libre Comercio con México
tendría un impacto devastador para el estado de Texas,
una economía que depende en buena medida de lo que
comercia con México
El presidente de los Estados

Unidos es tan alevoso que hizo
de su visita a la zona de desas

tre de Corpus Cristi en Texas un ra
lly de precampaña, antes que la visi
ta de un estadista a una comunidad

lastimada por un huracán.
Donald Trump fue, tres días des

pués del impacto del huracán, a de
cirle a los texanos lo maravilloso que
es su gobierno en su respuesta a la
emergencia y la fantástica ayuda que
él personalmente coordina para apo
yar a los damnificados.

Es evidente que Texas está lejos de
levantarse de la emergencia, sigue
la fase de rescate de los damnifica

dos, enfrentan el reto sanitario de las
aguas estancadas y por delante viene
la reconstrucción que habrá de costar

miles de millones de dólares.

En eso están los texanos y es po
sible que incluso antes de que salga
el sol podrían recibir un nuevo golpe
devastador, cortesía de ese presiden
te que tantas porras fue a echar en ese
territorio.

Hoy, más que nunca, el Tratado de
Libre Comercio de América del Nor

te (TLCAN) enfrenta el riesgo de frac
turarse. Incluso más que en aque
llos días de enero en que los temores
de ruptura llevaron a la cotización del
peso frente al dólar arriba de los 22,
hoy la amenaza es real.
No tanto por lo que diga Donald

Trump, sino porque sus dichos co
rresponden ya a una retroalimenta
ción de su equipo negociador que se
guramente ya informó al presidente
de Estados Unidos que ni México o
Canadá se dejaron doblegar durante
la primera ronda de negociaciones y
que entonces la ruptura es una alter
nativa real.
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Más que de rutina, el viaje del can
ciller Luis Videgaray y el secretario
de Comercio, Ildefonso Guajardo, fue
de contención, en busca de aclara
ciones y en una de esas de definicio
nes. México no es un país temeroso
de terminar el TLCAN y lo deben de
tener perfectamente claro.

Incluso, uno de los indicios más
contundentes de que el gobier
no mexicano podría estar esperan
do la ruptura la ofreció el secretario
Guajardo en su reunión con legisla
dores del PRI a quienes pidió estar
atentos para reaccionar rápido en la
confección de leyes de respaldo a una
ruptura.
Habría que proteger de inmedia

to las inversiones extranjeras que
quedarían desnudas sin TLCAN, por
ejemplo.
Pero en el caso de Texas, la ruptu

ra del acuerdo de libre comercio con

México tendría un impacto devasta
dor para una economía que depende
en buena medida de lo que comercia
con México.

El año pasado el comercio entre
México y Texas superó los 174,000
millones de dólares y, para la sor
presa de Donald Trump, nuestro país
mantiene un déficit comercial con
ese estado de más de 10,000 millones
de dólares.

No es gratuito que uno de los prin
cipales bloques políticos que se opo
nen a los planes rupturistas del pre
sidente Trump está conformado por
empresarios, políticos, grupos socia
les y demás de Texas.
Así que Donald Trump podría es

tar a punto de dar un devastador gol
pe comercial a un estado que todavía
no sale de los estragos del fenóme
no natural.
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El legado de Slim
J. Jesús Rangel M,
El foro México Siglo XXI, de la Fun

dación Telmex Telcel, cumple 15
años este viernes. Miles de jóvenes

han participado a la convocatoria directa
de Carlos Slim Helú y han intercambiado
opiniones y sabiduría con todo tipo de per
sonajes y conferencistas.
Lo que pocos saben es que Slim Helú,

desde la década de los 70, emprendió
la ruta personal de dialogar y aprender
de personajes mundiales vía el contacto
directo. Hizo cita con los principales ricos
del mundo para ir a comer, cenar, platicar,
fumar puro o tomar un coñac.
Al final logró su objetivo central: apren

der de ios grandes empresarios, dirigentes
políticos, personalidades de las artes huma
nas, de la pintura, del deporte, de cientos
y miles de personalidades. Les preguntó de
sus fracasos y de cómo se levantaron, de
cómo toman decisiones, de cómo participan
sus familiares y amigos.
De cómo triunfar.
Estos conceptos son los que están atrás

del foro México Siglo XXI. Busca que los
jóvenes estudiantes sigan la ruta del éxito a
través del conocimiento de todo tipo de es
pecialidades. Así le hizo y ese será su legado.
En la reunión del viernes, los 10 mil

estudiantes de excelencia seleccionados
para asistir, podrán escuchar a Malala
Yousafzai, la incansable promotora por
los derechos de los niños a la educación y

ganadora del Premio Nobel de la Paz.
Ahí estarán también Carlos Slim Domit,

presidente del consejo de administración
de América Móvil y Telmex; el ex presidente
de Francia Nicolás Sarkozy; el presidente
ejecutivo de Aiphabet, Eric Schmidt; el
dos veces ganador del Super Bowl Peyton
Manning, así como Pitbull.
Arturo Elias Ayub, director general de

Fundación Telmex Telcel, dijo que Malala
responderá directamente a las preguntas

que le realizarán los jóvenes estudiantes de
nivel licenciatura y posgrado.
Como parte de la actividad que se reali

zará con Malala, se convocó a los becarios
a enviarle preguntas a través de la cuenta
(gfundaciontelmex utilizando el hashtag
#OyeMalala. Las mejores preguntas se
plantearán el viernes.

Cuarto de junto
Nacional Financiera (Nafin) lanzó por
segundo año consecutivo la convocatoria
para participar en el concurso Applicando
México, dirigida a jóvenes de 18 a 35 años
de edad de todo el país; la inscripción para
participar se abre el 2 de octubre y se cie
rra el 10 de noviembre en la siguiente direc
ción: www.creditojoven.gob.mx. El titular
de Nafin, Jacques Rogozinski, reconoció
a los jóvenes porque se están atreviendo
a romper con las normas tradicionales a
través de la innovación. M
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VERSIONES
:: Turbulencia
Hoy vence el plazo para que
lleguen a un acuerdo Aero
mar y la Asociación Sindical
de Sobrecargos de Aviación.
El panorama no es nada
alentador, ya que existe una
abierta confrontación, por
lo que una huelga es lo que
parece esperarle a la aerolí
nea que dirige Andrés Fabre.
Nos comentan que ayer el
sindicato recibió una nueva

propuesta de prestaciones y
salarios, ante lo cual convocó
a una reunión para la tarde
de hoy. La tan anunciada
inyección de 100 millones de
dólares de la firma Synergy
puede quedar en el olvido.

:: Applicados
Con el fin de estimular y
reconocer el talento de los

jóvenes mexicanos para desa
rrollar aplicaciones digitales,
Nacional Financiera anunció
el lanzamiento de la convo

catoria para participar en el
concurso Applicando México,
con el que la institución busca
fomentar la innovación y el
uso creativo de la tecnología
en el entorno financiero, así
como impulsar las oportu
nidades de los jóvenes en
cultura digital.

El sector minero del país es el

mundo, aunque el Iriegi señala
que disminuyó 10 por ciento
la extracción, en parte por el
aumento de la inseguridad. Por
ese motivo, Grupo Multisiste
mas de Seguridad Industrial,
que preside Alejandro Desfas
siaux, estima que la inversión
en esa materia creció 30 por
ciento, pues el sector considera
que la seguridad privada ayu
dará a que no siga cayendo la
extracción; la Cámara Minera
de México estima que la inver
sión en este rubro supere 143
millones de dólares.

:: Le llueve
A la que le llueve sobre
mojado es a ICA, pues
ahora Moody's le rebajó las
calificaciones de sus notas

sénior no garantizadas de sus
notas globales garantizadas
de Caa3 a C, como resultado
de la solicitud de concurso

mercantil presentada por la
constructora. La evaluación C

de la constructora refleja que
se espera que la tasa de recu
peración de la deuda sénior
sin garantía sea inferior a 35
por ciento.
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NADA PERSONAL SOLO NEGOCIOS

Las razones de McCaan para poner turbo en México
Bárbara Anderson

Esta semana estuvo en el país
Fernando Fascioli, presidente
para América Latina y el Caribe de

McCann Worldgroup. Llegó a ungir a Luis
Machorro como managing director de Mc
Cann en el país y a Alfredo Alquicira como
vp creativo de la agencia.
"Los dos tienen la meta de que tengamos

'más México"', me explica el ejecutivo urugua
yo. Y la medida de eso la dará el aumento en
creatividad y en la mayor cantidad de nego
cios locales, ya sea de empresas mexicanas o
de firmas globales que arranquen desde aquí.
"Si bien el éxito de McCaan es ser una

empresa global con la mayor capilaridad en
toda la región, hacen falta raíces más pro
fundas en el mercado local", afirma Fascioli.
A pesar de que la inversión en publicidad

crece menos (en 20152016 aumentó 13 por
ciento el pay y este año se espera solo 8.4
por ciento), aún hay oportunidades puertas
afuera y puertas adentro de la agencia.

México, a pesar de estar entre los tres
principales mercados publicitarios, aún es in
cipiente la inversión versus otras economías:
mientras en Brasil las empresas dedican
3.45 por ciento de sus ventas a comunica
ción, en México solo es 0.52 por ciento. En
Colombia es 3.32 por ciento y en el mundo el
promedio llega a 2.51 por ciento.
La otra es la necesidad de aumentar las

sinergias y comenzar a ampliar negocios
desde cada una de las cinco empresas que
conforman el combo completo de la marca,
como son la propia agencia McCaan más
Weber Shandwick de RP, MRM de digital,
Momentum de marketing de experiencia y
Craft de producción global. "40 por ciento
de nuestros clientes está solo con una o
con dos de estas agencias, con lo cual hay
mucho por crecer", agrega Paul Mejías
Adams, director de la región México Cen
troamérica y el Caribe de McCaan.
"México tiene un altísimo potencial. Si bien

es nuestro tercer mercado más importante,
después de Brasil y Chile, y no tenemos el
liderazgo como en otros mercados, aquí es
muy importante la aceleración que ha tenido
el negocio digital, más que en otros países",
agrega el presidente regional. "Ha crecido
de manera exponencial este segmento y hoy
representa 46 por ciento de los ingresos
locales, cuando hasta hace dos años era ape
nas 12 por ciento", explica Mejías Adams.
En el caso de la agencia y usando el len

guaje de un gerente de RH tienen muchas
"áreas de oportunidad" en los sectores
donde hoy no tienen clientes locales, como
son bancos y financieras, telecomunicacio
nes o retail (food y no food).
¿Hay espacio para crecer? "Sí, y mucho. El

país tiene un potencial energético gigante
en su gente", agrega Fascioli, quien está
expectante al lanzamiento local de la cade
na de tiendas chilena Sodimac, uno de sus
clientes regionales más fieles. M
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Dinero
I El desencuentro Peña Nieto y los Claudios X. > Auditorías, espionaje I La persistente pobreza
Enrique Galván Ochoa

I empresario Claudio X. González
Laporte es lo que podría llamarse un
hombre del sistema. Ex asesor del
presidente Salinas de Gortari, con

sejero de Televisa y, obvio, cercano al clan
Azcárraga, guiú del sector empresarial, al
que ha representado desde la presidencia del
Consejo Coordinador Empresarial. Ha sido
sostén del sistema en una relación amorodio.
Sin embargo, su hijo Claudio X. González
Guajardo tomó un camino distinto: el acti
vismo social y político. Desde su organización
Mexicanos Primero combatió al sindicalismo
charro y corrupto de la profesora Elba Esther
y la reforma educativa. Más recientemente
dio aliento, junto con otros personajes, a la
asociación Mexicanos contra la Corrupción y
la Impunidad. Han denunciado casos como el
de Josefina Vázquez Mota y los mil millones
de pesos que supuestamente recibió para su
organización Juntos Podemos, como pago
por haber reconocido el triunfo del PRI en las
elecciones de 2012, y en estos días presenta
ron documentos acusatorios en el expediente
Emilio LoyozaOdebrecht. Según el New York
Times, en una extensa información firmada por
Azam Ahmed, el activismo del joven Claudio
X. terminó por molestar a Peña Nieto. Como
se dice eoloquialmente, le llenó el saco de pie
dritas y en una reunión con empresarios se lo
hizo saber en forma directa y clara a su papá:
"Tu hijo le dijo el Presidente debe dejar de
ser tan crítico con el gobierno". Claudio X.
González habría dado una respuesta que lo
enaltece: "Estoy orgulloso de mi hijo y del tra
bajo que está haciendo". Peña Nieto también
le habría dicho: "La sociedad civil no debería
pasar tanto tiempo hablando de corrupción".

Auditorías

Desafiar el disgusto presidencial suele
tener consecuencias, sobre todo de per
sonas que fueron sus aliadas. Es común
que en esas circunstancias una persona
no vea sus propias culpas, simplemente
se sienta traicionada. Según la narración

del diario, el joven X. González sufrió
el intento de que alguien infectara su
teléfono con el malware espía Pegasus.
También cita que en un solo día las
autoridades iniciaron nueve auditorías
a distintas organizaciones en las que
participa. El vocero de la Presidencia,
Eduardo Sánchez, dio respuesta al autor
del artículo, Azam Ahmed: "Fui parte de
la comitiva que acompañó al Presidente
a la reunión con el Consejo Mexicano de
Negocios que refiere el NYT en su nota de
hoy. Como testigo de ese diálogo, le ase
guré al autor de la nota que el Presidente
no hizo ningún comentario a Claudio
X. González sobre el trabajo de su hijo
en Mexicanos contra la Corrupción".
Agrega: "En la nota tampoco se informa
que las revisiones a diversas organizacio
nes no gubernamentales, para evitar que
sean utilizadas en actividades de lavado
de dinero, derivaron de recomendacio
nes del Grupo Intergubernamental de
Acción Financiera Internacional (GAFI).
Eso consta en el comunicado que el SAT
difundió el pasado 10 de marzo, que se le
hizo llegar ál reportero".

La persistencia
DE LA POBREZA

¿Recuerdan ustedes a quienes han desfi
lado por la Sedesol con la encomienda de
abatir la pobreza, a partir del año 2000?
Entre panistas, priístas, tránsfugas del
perredismo y sin partido figuran Jose
fina Vázquez Mota, Ana Teresa Aranda
Orozco, Beatriz Zavala Peniche, Ernesto
Cordero Arroyo, Heriberto Félix Guerra,
Rosario Robles Berlanga, José Antonio
Meade y el actual, Luis Miranda Nava.
Se han empleado ingentes recursos. En
abril del año 2013, Peña Nieto arrancó la
Cruzada Nacional contra el Hambre, ins
pirada en el programa internacional Ham
bre Cero, acompañado por Lula da Silva
antes de su defenestración. Sin embargo,

los resultados son escasos, por mucho
que estiren la liga. Vean la gráfica, entre
otras, que presentó ayer el secretario eje
cutivo del Coneval, Gonzalo Hernández
Licona. Hay casi el mismo número de
pobres que había el año 2012. Son re
gistros con fecha 2016, falta por conocer
los estragos producidos a partir del día
primero de este año por el gasolinazo y
la devaluación.

Ombudsman Social

Asunto: las lluvias

Érase una vez una ciudad en la que sus
habitantes carecían de agua, pero cada
vez que llovía, se ahogaban en ella...
subdesarrollo.

Chu Mario/Ciudad de México

(vía Facebook)

R: Subdesarrollo, que incluye escamoteo
de recursos públicos para un buen drenaje
pluvial.

Twiteratti

Seguro de niño, Monreal era de esos que
antes de perder desconectaban el Nintendo.

KarlaMotte @Karlamotte

#DeprimidoMixcoac, deprimido periférico,
deprimido viaducto y deprimido el DF,
desde que #Mancera le cambió de nombre
y lo volvió un caos.

Salvador San Vicente @SSVphotographer

Dizque hay menos pobres en México, dice
Coneval; también el Inai premió al PRI por
ser transparente.

@GustavoVela71
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México SA
I Pobreza, ¿"mito genial"?

I InegiConeval, de la mano I Delito rebasa instituciones
Carlos FernándezVega
Es una maravilla: oficialmente, en

el bienio 20142016 aumentó el in

greso, se redujo la pobreza, se aba
tieron las carencias sociales, y los

mexicanos felices. El triángulo perfecto
Sedesol, Inegi y Coneval para un resul
tado mágico: la política social funciona
como relojería suiza y la noticia de tal ha
zaña se divulga justo en vísperas de lo que
algunos denominan "informe de gobierno"
(el penúltimo de la administración peña
nietista, aunque en los hechos sea el últi
mo, porque ya vienen los destapes y la
campaña electoral por el hueso mayor) y la
tan esperada celebración faraónica por los
"innumerables logros" alcanzados.

Bien a bien no se sabe qué paso, qué mar
có la diferencia, qué hizo posible la supues
ta mejoría social en el país, pero en el cita
do triángulo aseguran que "el sustento es
sólido" como para afirmar que en dicho
bienio "millones" de mexicanos salieron
del voluminoso ejército de depauperados,
el cual ha crecido sexenio tras sexenio...
menos en el peñanietista, con todo y que
los resultados de éste han sido igual de me
diocres y raquíticos que los reportados por
administraciones anteriores.

¿Qué sucedió? ¿La economía creció a
paso veloz? ¿Se incrementó sustancial
mente el ingreso petrolero? ¿Se desmante
ló la impúdica concentración del ingreso y
la riqueza? ¿El empleo dejó de ser precario
y paga salarios crecientes? ¿Qué fue? Algo
extraordinario debió suceder entre 2014 y
2016 para que sin rubor alguno el Inegi y el
Coneval (Sedesol para eso está, una depen
dencia del Ejecutivo dedicada a aplaudirle
al jefe) aseguren que el ingreso aumentó y
la pobreza se redujo en un país en el que la
mediocridad es la norma y la economía no
crece más allá de 2 por ciento desde hace
tres décadas y media, que la mejoría sala
rial se mantiene prófuga, al igual que la
justicia social, y que, en fin, las políticas
públicas son trajes a la medida no para la
mayoría de los mexicanos, sino para los
barones.

Lo anterior viene a colación, porque el pa
sado lunes el Inegi afirmó que el periodo de

referencia el ingreso de los mexicanos au
mentó (2.1 por ciento como promedio nacio
nal), mientras que ayer el Coneval aseguró
que en el mismo periodo la pobreza se redu
jo. La siguiente es la numeraba oficialmente
reconocida por esta última institución:

El porcentaje de la población en situación
de pobreza en 2016 (43.6 por ciento) fue
menor que el reportado en 2014 (46.2), en
2012 (45.5) y en 2010 (46.1).

El número de personas en situación de po
breza en 2016 (53.4 millones) fue menor al
reportado en 2014 (55.3 millones), aunque
mayor que en 2012 (53.3 millones) y 2010
(52.8 millones).

El porcentaje de la población en situación
de pobreza extrema en 2016 (7.6 por ciento)
fue menor que en 2014 (9.5), 2012 (9.8) y
2010(11.3).

El número de personas en situación de po
breza extrema en 2016 (9.4 millones) fue
menor que en 2014 (11.4 millones), 2012
(11.5 millones) y 2010 (13.0 millones).

En 27 entidades federativas el porcentaje
de la población en situación de póbreza se
redujo entre 2010 y 2016, así como entre
2014 y 2016.

La reducción del porcentaje de población
en situación de pobreza extrema entre 2010
y 2016 tuvo lugar en 31 entidades federati
vas; entre 2014 y 2016 esta reducción se
observó en 29 entidades, especialmente en
tre los estados que mostraban los mayores
niveles de población en pobreza extrema.

En el combate a la pobreza aún existen re
tos importantes: lograr un ritmo de creci
miento económico elevado y sostenido;
propiciar el ejercicio pleno de los derechos
sociales; abatir las desigualdades regiona
les y entre grupos de población; y reducir
la inflación a niveles previos a los de 2017.

Esas son las cifras oficiales, sin olvidar
que la Ley General de Desarrollo Social
obliga a que "la medición de la pobreza in
cluye debe considerar los siguientes indica

dores: ingreso de los hogares, carencias so
ciales en materia de educación, acceso a los
servicios de salud, acceso a la seguridad
social, calidad y espacios de la vivienda,
acceso a servicios básicos en la vivienda,
acceso a la alimentación, y grado de cohe
sión social".

Ello, sin olvidar que, según sus propias
cuentas, 21.4 millones de personas regis
tran un ingreso inferior a la línea de bienes
tar mínimo y que 62 millones adicionales
tienen un ingreso inferior a la línea de bien
estar a secas, es decir, 83.4 millones de me
xicanos (alrededor del 67 por ciento de la
población total) a quienes simple y llana
mente no les alcanza para absolutamente
nada. Pero aseguran contar con "bases só
lidas" para afirmar que en México el ingre
so subió y la pobreza bajo.

De acuerdo con el Coneval, institución
que a su vez se basa en la información del
Inegi, en el bienio 20142014 alrededor de
dos millones de mexicanos abandonaron

las filas de la pobreza extrema y se instala
ron en las de la pobreza a secas, para igua
lar el número de depauperados con el que
inicio el sexenio de Peña Nieto (53.4 millo
nes). Sin embargo, en el mismo periodo
100 mil personas engrosaron el inventario
de la población vulnerable por ingresos
(carece de, pues), pero según la estadística
oficial este segmento no registró carencias
(¿no tiene con qué comer, pero al mismo
tiempo no tiene carencias?).

¿Son creíbles los informes del Inegi y del
Coneval? En las instituciones dicen que sí, y
que tienen "bases científicas". Pero queda la
duda: después del severo agarrón (metodoló
gico) del año pasado, ¿sin más, llegan a la
meta 2016 tomadas de la mano, perfecta
mente de acuerdo y con resultados positivos?

En el último bienio del calderonato (2010
2012) el crecimiento económico promedió
3.9 por ciento anual (el garbanzo de a libra
del tal Jelipe), mientras que la inflación acu
mulado fue de 7 por ciento. De cualquier for
ma, en ese periodo dos millones de mexica
nos se sumaron a la pobreza moderada.
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En el bienio 20142016 de Peña Nieto el
promedio de crecimiento económico fue de
2.3 por ciento (40 por ciento menor al cita
do garbanzo del tal Jelipe), con una infla
ción acumulada de 5.7 por ciento. Pero se
dio el milagro: mayor ingreso, menor po
breza, según dicen.

Entonces, ¿regresamos a los tiempos de
Pedro Aspe, cuando éste repetía como pe
riquito que en México "la pobreza es un
mito genial"?

Las rebanadas del pastel

El delito "rebasó a las instituciones", re

conoce Enrique Peña Nieto (La Jornada,
Rosa Elvira Vargas), y si es gravísimo que
permanentemente lo denuncie la ciudada
nía agredida, el hecho de que lo admita el
legalmente responsable de las instituciones
que dicen combatir el delito es un agravio
a la nación.
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* Aclaración sobre el Ferrocarril ChiapasMayab
* Terminaremos el proyecto en tiempo: Nevárez
* La velocidad en vía es de nueve km por hora

Guillermo Nevárez Elizondo,
director de Desarrollo Fe

rroviario y Multimodal de la
Secretaria de Comunicacio

nes y Transportes, nos envió una car
ta aclaratoria sobre el artículo que es
cribimos el pasado lunes 28 del pre
sente mes sobre la situación que vive
el Ferrocarril ChiapasMayab y que
transcribimos de manera textual:

1. En este Sexenio se programó una
inversión de 6,058 millones de pesos
para la rehabilitación del sistema fe
rroviario del sureste, con el objetivo
de aprovechar el potencial económi
co, logístico y desarrollo de la región.
2. A la fecha se han invertido ya
3,700 mdp y se tiene un avance en la
rehabilitación, a la fecha, de 89 por
ciento. Se han rehabilitado 225 kiló

metros y se realizaron tareas de con
servación en 297 km.

3. Respecto al Programa de coloca
ción de durmientes contemplado en
la línea de Chiapas en el orden de 70
mil piezas, el avance físico es de 90
por ciento.
4. Por lo que toca a las vías de Cam
peche, todas contarán, al finalizar

2017, con durmientes de concreto.
5. Las acciones de modernización

que se efectúan en la región propicia
rán la eficiencia en el servicio y los
avances en el proyecto permite pre
ver que los trabajos concluirán según
lo programado
6. Cabe señalar, continúa la carta
aclaratoria, también que se rescató
ya la concesión del Tren ChiapasMa
yab, que había sido abandonada por la
empresa concesionaria, por lo que el
gobierno Federal se encuentra en po
sibilidad de disponer de las vías y des
tinarlas al proyecto de una red tron
cal del Sureste, alineada al desarrollo
de las Zonas Económicas Especiales.
Los Estudios preliminares para dicho
proyecto ya se han iniciado.

Comentario: La Coordinación de

Operaciones en Campeche a cargo de
Enrique Juárez Morales está colocan
do unos 86 mil durmientes en un tra

mo de vías de más de 60 kilómetros,
donde los trenes de trabajo tardan en
trasladar los materiales más que el
promedio de las empresas privadas.
Los trenes de las compañías privadas
reportan cada vez menos tráficos con

destino a la región Sur Sureste, debi
do a las bajas velocidades, que llegan
a los 9 kilómetros por hora, por ello
se requiere que los trabajos de resca
te de vías se realicen con altos están
dares de eficiencia.
Los montos invertidos coinciden con

lo expresado en este espacio pero el
avance de los trabajos y los intereses
pueden trastocar los tiempos. La lenti
tud con la que la empresa estatal mue
ve los trenes complica que al finalizar
2017 cumplan con el objetivo, es de
cir la colocación de unos mil 660 dur

mientes por kilómetro de acuerdo con
los contratistas.

Las Zonas Económicas Especiales re
quieren que el ferrocarril no única
mente se modernice sino que garan
tice los niveles de servicios conforme

a las necesidades del mercado, lo que
actualmente no tienen en los hechos
esa infraestructura. ¦
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OTORGARIAN
AMPARO
A TELCEL

Independientemente de la impor
tancia para México del TLCAN, los
empresarios mexicanos están muy

interesados en la expansión registra
da por 1 a economía digital que se está
convirtiendo en parte fundamental de
la economía global, como lo establecen
los resultados del World Investment

Report 2017 elaborado por la Confe
rencia de las Naciones Unidas sobre
Comercio y Desarrollo (UNCTAD). En
efecto, Miebach Consulting México su
braya que la economía digital está cam
biando la manera en que las empresas
producen, distribuyen y comercializan
sus productos. Debido a la rápida evo
lución de los mercados y a los entornos
altamente competitivos, las cadenas de
suministro deben adaptarse constan
temente a nuevos retos. Las empresas
necesitan diseñar y aplicar estrategias
individuales adecuadas a las circuns
tancias de sus cadenas de suministro,
que abarcan desde aspectos estraté
gicos hasta tácticos. Ya sea diseñar un
nuevo almacén, optimizar las redes de
la cadena de suministro, desarrollar
nuevas esttategias de despliegue de
inventario o rediseñar una cadena de
suministro completa. Sea cual sea el
reto, el trabajo se desarrolla con un foco
específico en su implementación, indi
có Jorge Ribas, Socio y director general
de Miebach Consulting México.
QUIÉN ES QUIÉN EN LOS NEGOCIOS

La inflación continuará en sep

tiembre y octubre próximos, y la única
forma que se pueda detener es que el
Banco de México aumente la tasa de in
terés de referencia, pero eso traería, en
automático una depreciación del peso
en relación al dólar. De acuerdo con
analistas de Cl Banco, las condiciones
en los mercados financieros nacionales
continúan mejorando en los últimos
mese1; v la cotización del peso ha re
duc ,u volatilidad manteniendo su
tendencia de apreciación.

Las cámaras industriales, Cana'' m,
CMIC y Canadevi, lograron acuerda
para la construcción de infraestructura
y la vivienda, que cumple estrictamen
te con la Ley Federal de Competen
cia Económica, y tiene los siguientes
compromisos: fortalecer 1.. afabilidad
macroeconómica al actúa* de manera
responsable en el establecimiento de
precios competitivos a nivel interna
cional, coadyuvando a la conservación
de los niveles de inflación y evitando
acciones que fomenten la especulación
en el mercado, en detrimento de los
consumidores. Asimismo, consolidar el
mercado Interno, fomentar las Mejores
Prácticas Empresariales, promover me
joras en la movilidad de mercancías,
impulsar procesos y la utilización de
energías alternativas y hacer un frente
común ante la negociación para la mo
dernización del Tratado de Libre Co
mercio de América del Norte (TLCAN).
Ayer nació en la Rivera Maya, Millesime

Tropical, un espacio gastronómico ges
tionado por tres empresas: GINgroup
en administración integral de Capital
Humano que preside Raúl Beyruti; Mi
llesime World en la creación e implan
tación de conceptos gastronómicos; y
Colibrí Boutique Hotels. Se trata de un
espacio gastronómico que brindará
un servicio de la más alta calidad con
los mejores chefs y especialistas culi
narios del momento. Por cierto, como

; parte de su plan de expansión, Beyruti
Sánchez firmó una alianza estratégica
con la Asociación Mexicana de Hoteles
y Moteles (AMHM) de Rafael García
González. Interesante la conclusión
del Indicador Económico en la cons
trucción, elaborado por Forecastim, en
donde señala que el estado de Nuevo
León registró la mayor calificación, lo
cual implica que el ciclo económico de

j. esta entidad se encuentra en su mejor
í momento de los últimos cinco años. "Si
bien la recuperación y fortalecimiento
de la actividad industrial y su contri
bución positiva en la generación de
empleo son un factor que destacan la
salud económica del estado, la tenden
cia negativa en la actividad comercial
puede ser un elemento que inhiba el
crecimiento en los próximos meses"
concluye el estudio.
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NOMBRES, NOMBRES
Y... NOMBRES
CASINOS VIENTO EN POPA,
4 MILLONES DE CLIENTES ESTE
AÑO Y PRIMERA CONVENCIÓN
DEL RUBRO EN OCTUBRE

ALBERTO
AGUI LAR

*Queja de CANAINPA a SALUD por campaña us obesidad
que daña al pan; LOCATEL de vuelta y el viernes Radio
CONAGO; recorte en Imagen TV; ARCA apoyo por Harvey

ESULTA QUE EN octubre
Rse va a realizar por primera

vez en nuestro país un
congreso del rubro de los
casinos, en el que estarán
presentes todo el gremio,
autoridades y expertos del

mundo.

Si bien en 2016 se eligió a México como
sede de la Cumbre Iberoamericana, la
verdad es que es inédita una reunión de
esta industria que por años ha batallado
para transparentar su estatus legal.
La reunión será el 17 y 18 de octubre en

el Centro Banamex y participarán las tres
asociaciones, en este caso la AIEJA que
comanda Miguel Ángel Ochoa, APJSAC a
cargo de Alfonso Pérez Lizaur y el capítulo
mexicano de AGEM, o sea la Asociación de
Fabricantes de Equipos de Juego de Azar
que lleva Carlos Camón.
Estará Luis Felipe Cangas titular de

Juegos y Sorteos de SEGOB, y ya se corrió
también la invitación a Osvaldo Santín,
jefe del SAT.
En el programa se analizará la evolución

de los juegos "on Une" que son el futuro de
ese negocio, los juegos en vivo, lo fiscal,
seguridad, equipos y responsabilidad

social.

La industria de los juegos de apuesta
atraviesa muy buen momento. En 2017
el número de visitantes se
acercaría a 4 millones, un
avance del 42% contra 2016

cuando se concluyó en 2.8
millones.

En el sexenio, digamos que
el negocio se ha estabilizado
a partir de la política de
SEGOB de Miguel Ángel
Osorio Chong de no dar más licencias,
sino sólo autorizar cambios de adscripción
a los permisionarios para mejorar su
rentabilidad.

Si bien quedó pendiente la aprobación
de la nueva ley por el
Senado, luego del aval
de los diputados, se ve
difícil que avance por
los tiempos electorales.
Como quiera el

marco jurídico de los
casinos se fortaleció
tras la resolución

que en enero de 2016
emitió la SCJN que
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preside Luis María
Aguilar validándolo.
Y eso que la ley data de 1947 con

modificaciones en 2012 y 2013, en tanto
que el reglamento es de 2004, documento
que obvio está más actualizado.
Hay varios factores que explican el

comportamiento favorable del negocio. De
entrada el envejecimiento de la población.
La principal clientela es mayor a 40 años.
Destacan las mujeres que son las que más
juegan.

Pero además los casinos también se
han beneficiado por el efecto Dónale
Trump. Muchos mexicanos optaron por
ya no ir a Las Vegas. Agregue que a los
estadounidenses les conviene más venir al

país por la devaluación del peso y hay un
avance del turismo latinoamericano por
ejemplo en Cancún.
En México hay 320 casinos abiertos de 36

permisionarios. Están otras 336
salas en el tintero.

Con 38 mil empleos directos,
las plazas más importantes
en este rubro son BC con 42
salas; CDMX, 32; Sonora, 29;
Jalisco, 26; NL, 23; Edomex, 22.
También hay 90 mil máquinas
legales, segmento que aporta el
80% de los ingresos.

La firma más influyente es CODERE que
dirige Rodrigo González Calvillo con 90
salas, seguida de Caliente de Jorge Hank
Rhon con 40.

Otras influyentes son Palacio de los
Números de Oscar Paredes y Martín
Fuentes, AEVSA de Valdemar Gutiérrez,
PRINGSA de Joaquín Rivapalacio, Big Bola
de Javier Rodríguez Borgio, Producciones
Móviles de Javier Vázquez, CIRSA que
lleva Paolo Azzini y Play City de Televisa
de Emilio Azcárraga con ya sólo 17 salas.
Así que las apuestas viento en popa.

***

DESDE 2014 CON EL IEPS, el rubro de

la panificación no atraviesa su mejor
momento. En 2016 todavía esta situación

junto con el alza de algunos insumos,
motivaron una baja en las ventas, misma
que se estima podría repetirse este año.
En esta ocasión la inflación les ha afectado.
Ahora por si fuera poco, también la
última campaña contra la obesidad que
realiza a nivel nacional SALUD de José

Narro Robles, estigmatiza al pan. Como
en su momento lo hizo CANAERO de

Sergio Allard ya también la Cámara de la
Industria Panificad ora (CANAINPA) que
comanda Carlos Otegui, se inconformó. Se
está a la espera de que se suspendan los
spots que dañan su imagen.

¦IcKJc

TRAS DE QUE estuvo a punto de
desaparecer, LOCATEL que dirige Karina
Moreno está de regreso. El gobierno
de la CDMX a cargo de Miguel Ángel
Mancera le invirtió 90 millones de

pesos en equipamiento, para responder
con diversos servicios amén de los de
emergencia. El tema seguramente se
analizará el viernes en una reunión de
CONAGO en donde se echará a andar

también Radio CONAGO con equipos de
onda corta para situaciones de alerta. Ya se
hicieron pruebas en Tijuana y Cancún.

***

LOS AJUSTES EN los medios están a

la orden del día debido al Internet y el
gradual cambio de las audiencias. Le
platicaba del recorte en Grupo Expansión
que lleva Max Linares. Según esto salieron
70 empleados. Ahora en la lista habrá que
sumar a Imagen Televisión de Olegario
Vázquez Aldir. En ese caso se habla de 90
trabajadores. Esta opción apenas comenzó
a transmitir en octubre pasado.

***

ARCA CONTINENTAL DE Manuel
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Barragán no está exenta a los estragos del
Huracán Harvey. Aún asi su subsidiaria
en El J. Coca Cola Soutwest Beverages ha
mantenido sus operaciones en Houston,
Corpus Christi y otras zonas de Texas. En
primera instancia se veló por la integridad
de los empleados. También se han donado
más de 15 trailers de agua y otras bebidas
a la Cruz Roja y a los bancos de alimento.

EN MEXICO HAY

320 CASINOS

ABIERTOS, QUE
PERTENECEN

A UNOS36
PERMISIONARIOS
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») GENTE DETRÁS DEL DI ÑERO

| ^on Bernardo Quintana Arrioja
¦encabezó la Federación Inte
Mramericana de Construcción y

J—^ fue miembro de la Academia
Sueca de Ciencias; hoy descansa en la Ro
tonda de Los Hombres Ilustres. Gilberto

Borja Navarrete multiplicó 10 veces el va
lor de Ingenieros Civiles Asociados hasta
los4milmdd tras salir abolsas mundiales.
Hoy, en concurso mercantil y con Bernar
do Quintana Isaac a la cabeza, las acciones
valen 35 mdd y sus pasivos 3,660 mdd.

De acuerdo a lo que se sabe del concurso mercantil,
al final los bancos acreedores tomarían 60% del capi
tal, Fintech de David Martínez el 39% y el 1% la famiíia
del fundador de ICA. De hecho, hace casi una década
Quintana Isaac liquidólas acciones de los ingenieros
asociados (de la serie A, B y C) y también jubiló a los
que lo desearan... con ello, su familia y allegados to
marían un lugar prominente en el control de la firma.
Pero los verdaderos perdedores del concurso

mercantil serán contratistas y proveedores —y en el
cierta medida los bancos acreedores— que confiaron
y financiaron a Empresas ICA y que tendrán que ape
chugar con quitas de entre 90% y 80% de sus créditos.
También lo será el Gobierno federal, que no obstante
los apoyos para que obtuviera obra e incluso rescatar
trabajos como la autopista OaxacaHuatulco, tendrá
que esperar a que el SAT de Osvaldo Santin pueda
cobrar algo de los 5,200 mil millones de pesos en
impuestos. Entre los ingenieros corre esta conseja;

"Dueño de circo, empresario; hijo de dueño de circo,
trapecista; nieto de dueño, payaso". En fin.

¿Dóndequedóel espía? ¿Se acuerda delrevue
lo que levantó un grupo de activistas, entreellos
el director del IMCO, Juan Pardinas y Alejan

dro Calvilio, de El Poder del Consumidor, al denunciar
espionaje en sus celulares mediante el programa Pega
sus? Pues resulta que a la fecha el Inai, que encabeza
Javier Acuña, noregjstró solicitud de transparencia por
parte de los afectados, lo cual podría significar que las
instancias públicas implicadas respondieron a los que
jos. Lo que sí sucedió es que los comisionados del Inai,
el mismo Acuña, Ximena Puente, Oscar Guerra, Joel
Salas, Patricia Kurczyn, AreliCano, Rosendocvgueni
Monterrey, girarondeoficiosolicitudesde información
a la PGR, de Raúl Cervantes y a la Sedeña, al mando de
Salvador Cienfuegos, sin que por el momento haya ne
gativa por ventilar el asunto. Entonces, ¿cuál secreto?

Biva, a las vivas. La Bolsa Institucional de Va
lores, que comanda Femando Pérez, con un
capital de 600 millones de pesos y la tecno

logía de Nasdaq, estaría operando a inicios de 2018 y
prácticamentedesde cualquier computadora. Ello im
plicará un reto de innovación para la Bolsa Mexicana
de Valores de Jaime Ruiz Sacristán. Ya le diré.

Hoteles/GINgroup. Y Raúl Beyruti firmó con
Rafae! García el acuerdo por el que GINgroup
se afiliaráa la Asociación Mexicana de Hoteles

y Moteles como proveedor en capital humanoy servi
cios, en los que se especializa la firma más grande de
su tipo en América Latina.

Twitter: ©mfloresareüano
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